

Newsletter «Kontakt»

Ausgabe März 2023

Hauptversammlung 2023

Von Barbara Hess und Yannic Clerc, Co-Präsidentin und -Präsident

Am 2. März fand die Hauptversammlung der FDP Lyss-Busswil im Feuerwehrmagazin Lyss statt. Wir durften auf ein vielfältiges Jahr zurückblicken, an dem auch endlich wieder Anlässe möglich waren. Zudem durften wir schon auf einige spannende Anlässe im 2023 hinweisen. Wir freuen uns, euch bei diesen Gelegenheiten zu treffen!

Wir gratulieren Judith-Claire Strub und Arianit Rexhepi zur einstimmigen Wahl in den Vorstand - wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit euch und sind auf eure Ideen gespannt – schön, seid ihr dabei!

Stefan Nobs hat uns darüber informiert, welche Themen Lyss aktuell beschäftigen und Andreas Hegg hat uns einen Einblick in seine Arbeit als Grossrat gegeben.

Die Hauptversammlung hat die Jahresberichte, die Jahresrechnung und das Budget genehmigt und dem Vorstand die Decharge erteilt – im Namen des Vorstands bedanken wir uns für dieses Vertrauen und die Wertschätzung unserer Arbeit.

Wir bedanken uns herzlich bei allen Personen, die sich aktiv für die FDP Lyss-Busswil einsetzen, ob im Vorstand, der Fraktion, in Kommissionen oder bei Events, bei Abstimmungen oder in sonst einer Form – danke für eure Unterstützung!



Der Gemeinderat Lyss steht zu den (Winter-)Lagern

Von Kathrin Hayoz, Gemeinderätin Bildung und Kultur

In Lyss ist es Tradition, dass die Oberstufenkinder ins Winterlager gehen. In Busswil schon in der 5. und 6. Klasse. Nebst den Winterlagern in der Oberstufe gibt es auch weitere Lager und Schulreisen auf allen Stufen. Diese Lager kosten und bisher haben sich die Eltern und die Gemeinde an den Kosten beteiligt.

Nun gilt seit 2017 ein Bundesgerichtsentscheid, der besagt, dass Eltern bei obligatorischen Anlässen der Schule nur noch

für die Kosten der Verpflegung belangt werden können. Es gilt, dass die Volksschule und deren Veranstaltungen prinzipiell kostenlos sind. Diesen Entscheid gilt es nun auch in Lyss umzusetzen. Aus diesem Grund hat der Gemeinderat ab 2023 einer Budgeterhöhung um CHF 110'000.00 für Lager zugestimmt. Damit die Kosten in Grenzen gehalten werden können, werden neu alle Winterlager und wenn möglich auch weitere Lager, unter Jugend+Sport zu führen sein. Zudem mussten in Busswil die Skilager der 5. und 6. Klasse leider gestrichen werden. Neu gehen alle Kinder dreimal, von der 7. bis zur 9. Klasse ins Winterlager.

Ich bin sehr froh, hat der Gemeinderat meinem Antrag auf Budgeterhöhung und Beibehaltung der Winterlager zugestimmt. Lager überhaupt, aber Winterlager insbesondere, sind sehr wertvoll für alle Kinder. Hier können sie teilweise erstmals Erfahrung in einer anderen Umgebung ohne die Eltern machen. Zusammen mit mehreren Kindern in einem Schlafsaal, Wintersportarten ausüben, eine Woche ohne Bildschirm verbringen etc.

Während in anderen Gemeinden Winterlager schon abgeschafft sind oder darüber nachgedacht wird, wurden diese in Lyss mit diesem Entscheid gestärkt: Der Gemeinderat Lyss steht zu (Winter-)Lagern.

FDP Lyss Infokanal

Die Gruppe dient dem ungezwungenen Austausch über aktuelle politische Themen rund um Lyss.



Kalender

30. März bis 2. April 2023

FDP@Lysspo (Seelandhalle Lyss)

6. April 2023

FDP-Stamm im Café Münz ab 17:30

8. April 2023

Eiertütschete (Marktplatz)

4. Mai 2023

FDP-Stamm im Café Münz ab 17:30

News aus dem Grossen Gemeinderat

Von Thomas Lötscher, Fraktionspräsident

Die Sitzung vom 27. Februar 2023 fand seit über 10 Jahren wieder einmal in Busswil statt. Die Traktandenliste versprach spannende Diskussion aufgrund einiger doch kontroverser Geschäfte.

Vorliegend war ein Geschäft eines Rahmenkredits von CHF 390'000. — über 5 Jahre zur Starthilfe eines Hauslieferdienstes. Organisiert durch die Südkurve Lyss mit Auslieferungen durch stellenlose Sozialhilfeempfänger. Die FDP und mit Unterstützung der SVP argumentierte, dass dies keine Gemeindeaufgabe sei und nicht die Läden im Ortskern von Lieferungen profitieren würden, sondern die Grossverteiler. Diese hätten schon Lieferdienstlösungen. Der Kredit wurde mit einer sehr knappen Mehrheit angenommen.

Die FDP hat ein Rückweisungsantrag einer Beschaffung eines Kerichtfahrzeugs von CHF 900'000. — beantragt. Dieser wurde Dank bürgerlicher Koalition angenommen. Die Anschaffung soll um 2 Jahre verschoben werden, da diese nicht aufgrund von Problemen mit dem Fahrzeug erfolgt, sondern im Investitionsplan fix nach 10 Jahren vorgesehen. Aus finanziellen Gründen aber auch aus dem Aspekt der Nachhaltigkeit, Objekte länger zu nutzen, wurde im Rat eine Mehrheit gefunden.

Eine von der FDP eingebrachte Motion zur Verbesserung der Angebote für die 14-18 Jährigen wurde zusammen mit einer überparteilichen Motion der Einführung von Streetwork kombiniert und nach längeren Diskussion angenommen. Dieses erweiterte Angebot für die Jugend ist dringend notwendig und beinhaltet trotz wiederkehrender Kosten von jährlich CHF 240'000. —, einen Treffpunkt mit professioneller Begleitung und ein Streetworking, das Konfliktsituationen im öffentlichen Raum entschärft. Unsere Fraktion hat auf die Wichtigkeit eines Controlling hingewiesen. Dies wird über den vom Grossen Gemeinderat gesteuerten WoV-Prozess jährlich vorgenommen.



Lysspo 2023

Von Doris Neuenschwander, Mitglied Vorstand FDP.Die Liberalen Lyss

Seit Dezember 2022 arbeiten wir analog und digital an unserem Lysspo Auftritt. Für die Ideenfindung haben wir Kontakt pflegen und Kontakt aufnehmen in den Vordergrund gestellt. Menschen treffen, sich austauschen und Gemeinsamkeiten finden. Analog und Digital ist nicht nur unsere Zusammenarbeit im OK. Am Stand bieten wir in einem digitalen Bereich eine Spielgelegenheit, die für Freude und Wissenserwerb gleichermaßen sorgt. Fliegend geht's dann in den analogen Bereich zum mündlichen und auch schriftlichen Austausch. Und wie es sich an einer Lysspo gehört, darf der Genuss auch nicht fehlen. Selbstverständlich erhalten wir auch Besuch von Kandidat:innen der nationalen Wahlen.

Der Einsatzplan für die Standbetreuung steht, wir danken Allen für die tolle Mithilfe. Für uns als OK heisst es jetzt noch alles vorbereiten, eine letzte Besprechung, Aufbau und dann die Lysspo geniessen.....bis bald, man sieht sich an der Lysspo.

Wunschbaum

Von Denise Strub, Mitglied Vorstand FDP.Die Liberalen Lyss

Bereits zum zweiten Mal schmückte ein stattlicher Weihnachtsbaum in der Adventszeit den Lysser Marktplatz. Anstelle des traditionellen Weihnachtsschmuckes fallen dem Betrachter unzählige, an den Ästen des Baumes befestigte Karten auf. Es sind persönliche Wünsche der Bevölkerung. Auch bei uns leben Menschen auf der Schattenseite des Lebens und für diese bleiben Weihnachtswünsche meist unerfüllt. Die Sektion FDP.Die Liberalen Lyss hat einer 5-köpfigen Familie den Wunsch eines Einkaufsgutscheines in der Höhe von Fr. 100 erfüllt.



Ihr Engagement zählt



Gestalten Sie die Zukunft von Lyss mit!



Bleiben Sie informiert

Folgen Sie uns in den sozialen Medien:



Besuchen Sie unsere Webseite:

www.fdp-lyss.ch



Spenden



IBAN: CH38 0027 2272 5631 0101 3

Jetzt mit TWINT spenden!

QR-Code mit der TWINT App scannen
Betrag und Spende bestätigen

